
                         

 

Ata da Setuagésima Oitava Sessão Ordinária do 

Primeiro Período Legislativo da Câmara 

Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 

18(dezoito) de dezembro do ano de 2018(dois mil 

e dezoito).-------------------------------------------------- 

Às dezoito horas do dia 18(dezoito) de dezembro do ano de 2018 (dois mil e 

dezoito) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto, e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 

desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 

Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme 

Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia dos Santos Jotta, 

Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, 

Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, 

Vagne Azevedo Simão e Vinícius Corrêa. Havendo número regimental, o 

Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus.  

Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro 

Secretário a leitura do Expediente que constou do seguinte: ENTREGA DO 

DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, AUTOR: VEREADOR RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA - OUTORGADO: SENHOR FÁBIO NEVES (BANCA 

EXÓTICA); PROJETO DE LEI: 0289/2018 - ADRIANO GUILHERME DE 

TEVES MORENO, OFÍCIO GAPRE Nº 121/2018 - MENSAGEM EXECUTIVA 

Nº 34/2018 - DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DOS CONSELHOS ESCOLARES 

NAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 

0228/2018 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE SOBRE A 

INSTITUIÇÃO DO SISTEMA MUNICIPAL INTEGRADO DE ATENDIMENTO À 

PESSOA AUTISTA NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO 

DE LEI: 0244/2018 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, CLASSIFICA 

A FUNÇÃO LIGADA À ÁREA DE FISCALIZAÇÃO AMBIENTAL COMO 

ATIVIDADE DE RISCO INERENTE À INTEGRIDADE FÍSiCA; PROJETO DE 

LEI: 0287/2018 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO A CRIAR E IMPLANTAR A PAPELARIA DO POVO PARA 

FORNECER A BAIXO CUSTO MATERIAL DIDÁTICO DO ENSINO 

FUNDAMENTAL E MÉDIO A POPULAÇÃO DE BAIXA RENDA; PROJETO DE 

LEI: 0291/2018 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, DISPÕE SOBRE  O 

FORNECIMENTO  GRATUITO DE BLOQUEADOR SOLAR AO SERVIDOR 

PÚBLICO E NOS CASOS QUE ESPECIFICA; REQUERIMENTO: 0094/2018 - 

JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, REQUER AO EXMO. SENHOR  PREFEITO,  

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 



CÓPIA  DE TODOS OS PROCESSOS   DE COMPRAS E SERVIÇOS DA 

SECRETARIA  MUNICIPAL  DE SAÚDE NO QUE SE REFERE A  

MEDICAMENTOS, INSUMOS, LIMPEZAS E ALIMENTAÇÃO DO EXERCÍCIO 

2017 E 2018; REQUERIMENTO: 0096/2018 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, 

REQUER AO EXMO. SENHOR PREFEITO, CÓPIA DE TODOS OS 

PROCESSOS DAS SECRETARIAS DE SAÚDE, OBRAS  E  DA CONSERCAF  

PAGOS EM  2017  E 2018, INCLUSIVE DÍVIDAS DE GOVERNOS 

ANTERIORES; REQUERIMENTO: 0217/2018 - RICARDO MARTINS DA 

SILVA, REQUER AUTORIZAÇÃO PARA AUSENTAR-SE DO TERRITÓRIO 

NACIONAL DURANTE O ANO DE 2019; REQUERIMENTO: 0218/2018 - 

RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER O ENVIO DE EXPEDIENTE AO 

SECRETÁRIO DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO SOLICITANDO A 

PREVISÃO DE ENTREGA AOS SERVIDORES E INTEIRO TEOR DO 

PROCESSO LICITATÓRIO DE AQUISIÇÃO DE MATERIAL SOLICITADO NO 

OFÍCIO Nº 140/2018 ORIUNDO DESTE GABINETE (CÓPIA EM ANEXO); 

REQUERIMENTO: 0223/2018 - MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, REQUER 

MOÇÃO DE APLAUSOS AO SENHOR EVANGELOS DOS SANTOS 

PAGALIDIS; REQUERIMENTO: 0224/2018 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, 

REQUER JUNTO AO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL TODAS AS 

INFORMAÇÕES ACERCA DO ESTACIONAMENTO MUNICIPAL PARA 

ÔNIBUS DE EXCURSÕES; REQUERIMENTO: 0225/2018 - ACHILLES 

ALMEIDA BARRETO NETO, REQUER AUTORIZAÇÃO PARA AUSENTAR-

SE DO TERRITÓRIO NACIONAL DURANTE O ANO DE 2019; INDICAÇÃO: 

0387/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, INDICA AO EXMO. SR. 

PREFEITO A REFORMA E MANUTENÇÃO DA ACADEMIA POPULAR DO 

BAIRRO JACARÉ; INDICAÇÃO: 0436/2018 - RICARDO MARTINS DA SILVA, 

SOLICITA AO EXMº SR. PREFEITO MELHORIA NA ILUMINAÇÃO DA PRAÇA 

DO BAIRRO JARDIM ESPERANÇA; INDICAÇÃO: 0437/2018 - RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA AOS PODERES EXECUTIVO E 

LEGISLATIVO A ELABORAÇÃO DE ESTUDO JURÍDICO E A TOMADA 

URGENTE DE PROVIDÊNCIAS EM RELAÇÃO AO SERVIÇO DE ENTREGA 

DE CORRESPONDÊNCIAS À POPULAÇÃO NO BAIRRO MARIA JOAQUINA; 

INDICAÇÃO: 0438/2018 - GUILHERME AARÃO QUINTAS MOREIRA, 

SOLICITA AO EXMº SR PREFEITO COM URGÊNCIA A DISPONIBILIZAÇÃO 

DE EPI, EPC E FARDAMENTO À GUARDA CIVIL MUNICIPAL; INDICAÇÃO: 

0439/2018 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA AO EXMO. 

SR. PREFEITO COM URGÊNCIA A REVISÃO DA REDE DE ESGOTOS  E DA 

MANILHA LOCALIZADA A RUA MARLIM, 240 NA OGIVA ONDE O ESGOTO 

SANITÁRIO ESTÁ SENDO DESPEJADO  NA LAGUNA; INDICAÇÃO: 

0441/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO EXMO. SR. 

PREFEITO A CRIAÇÃO DE UM TERMINAL RODOVIÁRIO MUNICIPAL NO 

BAIRRO JARDIM ESPERANÇA DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 

INDICAÇÃO: 0442/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA AO 

EXMº SENHOR PREFEITO A REALIZAÇÃO DE UMA OBRA EMERGENCIAL 



NA REDE FLUVIAL DA RUA SAMUEL BESSA NO BAIRRO JACARÉ; 

INDICAÇÃO: 0443/2018 - VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

CABO FRIO, SOLICITAM AO EXMO. SR. PREFEITO A CONTINUIDADE DOS 

SERVIÇOS DE VIGIAS NAS UNIDADES ESCOLARES. Terminada a leitura do 

Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. 

Ocupou a Tribuna como único orador inscrito a Vereador Silvio David Pio 

Oliveira, que inicialmente procedeu às saudações de praxe. Em seguida, 

discorreu sobre os problemas concernentes aos moradores do bairro Maria 

Joaquina e pediu perdão por não ter ainda ido visitar aquele bairro no ano em 

curso. Disse que, havia no local dezesseis mil moradores que eram ignorados 

pelo Poder Público e que estaria atuando no sentido de buscar soluções para o 

bairro e que humildemente novamente pedia perdão. Disse que, era um fiscal 

dos bairros e tentava dirimir os problemas buscando soluções junto ao senhor 

prefeito. Citou diversos bairros, como Vila do Sol, Jacaré, Guarani, São 

Cristóvão, Reserva do Peró e até mesmo Praia do Forte, frisando que no dia de 

domingo não podiam contar com as linhas de ônibus do município. Observou 

em seguida que, os usuários eram obrigados a utilizar transporte alternativo 

nos dias de domingo. Observou que a concessionária de transporte coletivo 

deveria cumprir o contrato disponibilizando o serviço à população. Disse ainda, 

que o bairro Jardim Esperança, que por ter cerca de cinquenta mil pessoas 

deveria ter um terminal rodoviário. Disse ainda, que os moradores do 

condomínio Monte Carlos também sofriam com a falta de ônibus e eram 

obrigados a andar cercas de dois quilômetros e meio para ter acesso ao 

transporte público. Continuando, disse que também no sistema de saúde do 

Jardim Esperança, havia muita carência. Agradeceu a atenção de todos, no 

que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Rafael 

Peçanha, que inicialmente saudou a todos, em especial aos líderes das 

comunidades de Cabo Frio presentes na Assistência. Após, disse, que além 

dos muitos problemas do bairro Maria Joaquina também a correspondência 

não era entregue naquele bairro, assim, era imprescindível que o Poder Público 

estudasse uma forma de solucionar tal problema. Afirmou ainda, que os 

moradores daquele local tinham que se deslocar por quarenta quilômetros para 

ter acesso aos Correios. Continuando, disse que a comunidade denominada 

Rasa que também fazia parte de Cabo Frio passava por problemas 

semelhantes. Disse que, Cabo Frio se empenhara para não perder o território 

de Maria Joaquina, no entanto nada fazia pelo local. Após, elogiou a Indicação 

que fora assinada por todos os Vereadores, sobre a questão dos trabalhos dos 

vigias, em virtude de que havia uma conversa sobre a substituição dos 

mesmos por câmeras de segurança instalada nas escolas e que a Casa se 

posicionara contra. Reiterou que, jamais seria tolerado que se substituísse o 

ser humano por máquinas e que a Matéria assinada por todos os vereadores 

comprovava que aquela não era uma questão de “politicagem”. Falou sobre a 

importância de que fossem criadas ações concretas para melhorar os bairros 

de Cabo Frio, sublinhando que não adiantava somente mencionar os 



problemas.  Falou sobre a importância do Conselho Escolar, destacando que 

ficara feliz pela iniciativa do Poder Executivo que pensara naquela causa e 

tentava melhorar o sistema de ensino. Prosseguindo, dirigindo-se aos 

representantes dos bairros de Cabo Frio, disse que os mesmos poderiam 

contar com a Casa Legislativa, que estaria sempre a postos para a defesa da 

população. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não 

havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente 

conduziu os trabalhos para o segmento dedicado a Ordem do Dia. NESTA 

ETAPA, FOI APROVADO EM 2º VOTAÇÃO O SUBSTITUTIVO Nº 003/2018 – 

1/3 DE VEREADORES. FOI APROVADO O PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO 

DE LEI: 0012, 0139 E 0140/2017, PROJETO DE LEI: 0015, 0028, 0029, 0035, 

0042, 0055, 0072, 0077, 0081, 0082, 0088, 0089, 0105 E 0133/2018. FOI 

AAPROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO 

E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0194/2017, 

PROJETO DE LEI: 0063, 0069, 0070, 0074 E PROJETO DE LEI: 0078/2018. 

FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 

LEI: 0021, 0045, 0085, 0138, 0143, 0146, 0153, 0157, 0165, 0170, 0176, 0181, 

0186 E 0286/2018, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO 

DE POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS DE 

URGÊNCIA NSº: 226 E 227/2018 AOS RESPECTIVOS PROJETOS: 

PROJETO DE LEI: 0148/2017 E PROJETO DE LEI: 0282/2018 – ME Nº 

32/2018. FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO 

E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0289/2018 - ME 

Nº 34/2018, PROJETO DE LEI: 0228, 0244, 0287 E 0291/2018. FORAM 

APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0094, 0096, 0217, 0218, 0223, 0224 E 

0225/2018 E AS INDICAÇÕES: 0387, 0436, 0437, 0438, 0439, 0441, 0442 E 

0443/2018.Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 

Tribuna para a Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal 

o Vereador Oséias Rodrigues Couto, que inicialmente saudou a todos. Em 

seguida, disse que Maria Joaquina tinha mais proximidade com o município de 

Búzios e que houvera processo onde Cabo Frio quase perdera aquele território. 

Observou que, ainda assim, apesar de haver no local cerca de dezesseis mil 

pessoas, os moradores sofriam em decorrência de que havia uma enorme 

confusão com relação aos órgãos públicos que, por vezes não tinham como 

identificar a linha divisória entre Búzios e Maria Joaquina. Após, propôs que 

houvesse empenho no sentido de que fosse dirimido aquele problema, assim, 

conclamava os Nobres Pares para assistir o bairro no que era seu direito. 

Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo mais 

oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente 

encerrou a presente Sessão em nome de Deus, marcando Sessão 

Extraordinária para imediatamente. E para constar, mandou que se lavrasse a 



presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, 

será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 

 

 

     

 

 

Ata da Vigésima Sétima Sessão Extraordinária do Primeiro 

                           Período  Legislativo  da  Câmara  Municipal  de Cabo  Frio,    

                           realizada  no  dia  18(dezoito)  de   dezembro   do   ano   de       

                           2018(dois mil e dezoito). 

Às dezenove horas do dia 18(dezoito) de dezembro do ano de 2018 (dois mil e 

dezoito) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. 

Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: 

Adeir Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira Rodrigues, 

Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Miguel Fornaciari 

Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins 

da Silva, Silvio David Pio Oliveira e Vagne Azevedo Simão. Havendo número 

regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome 

de Deus. A seguir, foi Aprovado Parecer Favorável em Conjunto das 

Comissões Técnicas nos seguintes Projetos: PROJETO DE LEI: 0148/2017 E 

PROJETO DE LEI: 0282/2018 – ME Nº 32/2018. Nada mais havendo a tratar, o 

Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 

constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 

à Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 

legais. 

 

 

 

 

 

 


